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兩會兩會

各行各業勞動者為抗疫作出重要貢獻
政協大會發言人郭衛民回答本報提問：

香港文匯報訊（記者 柴婧、沈清麗、藍松山）十四屆全國人大
一次會議將於明天開幕，港區全國人大代表團昨日乘搭包機飛抵北
京。香港代表團下午開會選舉產生了團長及副團長。團長由馬逢國
連任，副團長為陳勇及吳秋北。

譚耀宗：這次兩會將迎新時代
港區全國人大代表黃冰芬昨日客串了點新聞的「兩會特約記者」，

在候機室走訪各位港區全國人大代表。第十三屆全國人大常委會委員
譚耀宗表示，參會的代表們個個精神飽滿，認為各位代表很努力，作
了很多準備，參加培訓和講座，相信這次兩會將是新時代的到來。
多名港區全國人大代表昨日在候機室接受黃冰芬的訪問。吳秋北

在訪問中呼籲香港市民密切關注兩會進展，留意國家大事。梁美芬
表示，今次兩會十分重要，國家將制訂很多重大政策。鄺美雲提
到，今次議題將會關注教育安全、文化安全、鄉村振興，以及港珠
澳大橋的使用。
李應生表示，期待兩會可以為中醫藥的發展多提供支持，並笑言

「我們中醫界不僅治標，更治本」。文頴怡透露，自己帶了3個議
題上京，會討論粵港澳大灣區的港人子弟學校應如何設置相適課
程，以及提出進一步促進香港青年前去內地觀光交流。陳振彬透
露，自己會關注青年就業教育情況，亦提醒香港市民可以關注香港
如何助力國家經濟發展的相關議題。

齊閱《文匯》《大公》了解新資訊
陳振英表示，自己將會關注金融安全和大灣區發展的議題，「能

參與其中，榮耀感很強。」陳帆指出，各位人大代表在兩會前常常

進行小組討論，認真、嚴肅，亦富有成效。沈豪傑表示，今年是二
十大的開局之年，期望國力更上一層樓。
參加兩會的港區全國人大代表於昨日中午時分到達北京機場後，到

下榻的酒店稍事休息。其間，不少代表都分秒必爭地了解最新全國兩
會資訊、深度解讀，閱讀起手邊的香港《文匯報》、《大公報》。
隨後，代表參加了第十四屆全國人民代表大會第一次會議香港特

區代表團全體會議，經選舉產生了團長及副團長。

行政長官列席人大會議開幕會
另外，香港特區行政長官李家超今日下午前赴北京，並列席明日

（5日）舉行的第十四屆全國人民代表大會第一次會議的開幕會。

港區代表抵京 做足開會準備

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）全國政協
委員、滙豐銀行主席王冬勝今年向全國政
協十四屆一次會議提交了3份提案，分別對
發揮離岸債券市場作用、夯實公司治理基
礎、加強小農戶農業風險保險機制三方面
作出相關建議。
王冬勝表示，離岸債券市場的融資功能
在疫情及地緣衝突持續等因素影響下受到
衝擊，建議中央引導和支持重點領域企業
境外發債，推動雙循環經濟高質量發展；
妥善處理中資境外違約債券重組，穩定及
提振國際投資者信心；加強離岸市場產品
創新，增加離岸人民幣債券的跨境應用場

景，促進人民幣國際化等。
在夯實公司治理基礎方面，王冬勝表示，
隨着經濟金融複雜性不斷上升，個別市場主
體的治理問題未能得到及時有效的管控處
置，建議中央構建公司治理主體勤勉盡責長
效機制，將公司治理規章制度落實為有效的
行為規範；提升監管協同防風險效能，結合
註冊制的實施，推動上市公司提升信息披露
的質量；樹立高水平公司治理的行業標杆，
引導上市公司對標自查等。

倡加強補貼小農戶保險
在加強小農戶農業風險保險機制方

面，王冬勝表示，大多數小農戶享受到
的金融服務，尤其是保險服務並不充
分，從而限制了其進一步發展的能力，
而加強對小農戶家庭應對自然災害的保
護刻不容緩，建議加大對小農戶家庭的
保險補貼力度，增強其抗風險能力；創
新保險險種，滿足多元保險需求；保險
公司需要加強與農戶聯繫，及時發布災
害預警，開展農業專業知識培訓，協助
農戶做好防災減災；加強參保宣傳，建
立激勵機制，鼓勵小農戶家庭主動投保
等。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）港區
全國政協委員譚錦球在今年兩會將提出
「建立文化自信」的提案，建議在全國
學校及公共文化場所推動學習儒家經
典。
譚錦球認為，中華文化的高端發展
以儒家倫理為核心，並幅射至社會各
方各面，形成中國人立身處世的基本
理念，包括忠、孝、仁、義（人與人

關係）；天人關係（人與自然關
係），對應現代社會的各種理念，包
括「人類命運共同體」和「環境保
護」，故建議在學校以至公共文化場
所，推動青少年以至其他年齡組別人
士學習儒家經典中的基本理念。
他建議，在幼兒園、小學、中學三

個基礎教育階段植入儒家經典的教學
內容，可以參照《大學》「修身、齊

家、治國、平天下」的進階方法，由
淺入深，歸結為個人、親屬、組織、
社會四個層次，按不同階段的學習採
用不同的素材。除儒家經典外，課堂
上亦應適當採用自古至今含有儒家倫
理的文學作品，包括歷代詩詞歌賦和
古典文章，而授課內容可介紹不同年
代的正能量歷史人物，例如國家領
導、革命先驅、抗日英雄、「共和國

功勳」及其他榮譽的獲得者等。

建議從校園推廣毛筆書法
譚錦球又認為，毛筆是中華文化最具

代表性的書寫工具，影響既深且廣，至
今仍極具藝術張力，可通過毛筆和書法
的推廣，造成獨特的世界文化標記，故
建議從學校開始推動，以讓人人均能拿
起毛筆，包括舉辦不同年齡層、不同學
習階段、不同群體和地區的書法比賽，
務求以全覆蓋式推廣毛筆書法的吸引性
和普及化，並予以獎勵和表揚。

疫情防控取得重大決定性勝利
針對香港文匯報關於如何看待「我國成功實現疫
情防控平穩轉段」的提問，郭衛民回應說，新冠疫
情發生3年來，在以習近平同志為核心的黨中央堅
強領導下，我國堅持人民至上、生命至上，因時因
勢優化調整防控政策措施，高效統籌疫情防控和經
濟社會發展，有效地保護了人民群眾生命安全和身
體健康。經過全黨全國各族人民的同心抗疫，我國
已度過了本輪疫情流行，社會生產生活加快恢復正
常，疫情防控取得了重大決定性勝利。

充分展現中華民族優秀品質
郭衛民談到，在疫情防控鬥爭中湧現出許多感人
故事。在去年底這波疫情高峰時，廣大醫務人員面
對複雜困難的局面，發揚崇高的職業精神和奮不顧
身的獻身精神，投入到長時間、高強度、超負荷的
救治工作中。這些醫務人員中也包括不少醫藥衞生界的各級政協委員。各行各業
的許多普通勞動者，為抗擊疫情和經濟社會發展作出了重要貢獻，許多基層工作
者堅守崗位。快遞小哥和外賣員奔波在路上，為居家百姓打通生活保障的最後一
公里。超市、便利店的服務員克服困難，支撐起永不停業的物資補給站。廣大民
眾在疫情面前堅定信心，眾志成城，同舟共濟，守望相助，充分展現了中華民族
的優秀品質。
郭衛民強調，今後全國政協還會圍繞新階段統籌疫情防控和經濟社會發展，聚焦
補齊醫療衞生短板、防範重大公共衞生事件、着力推動高質量發展等積極建言，有
些項目已經進入了今年的協商議政工作計劃中。

香港文匯報訊（記者 沈清麗、柴婧
北京報道）多位委員在接受香港文匯報
訪問時，對夏寶龍主任在百忙之中抽時
間前來會面感到開心和鼓舞。他們表
示，一定不辜負國家的期望，認真履行
好參政議政的工作，為國家、為香港未
來5年的發展努力建言獻策，繼續發揮
好「雙重積極作用」。

譚錦球：做好參政議政工作
十三屆全國政協常委、十四屆全國政
協委員譚錦球表示，夏寶龍主任在百忙
之中抽時間與新一屆港澳地區政協委員
會面，對他們來說是激勵也是鞭策。今
年是全面貫徹落實中共二十大精神的開
局之年，「我們一定要站在全局的高
度，做好參政議政的工作，為中國式現
代化發展、為『一國兩制』行穩致遠、
為香港走向由治及興竭盡所能，發揮作
用，作出貢獻。」

王惠貞：為港繁榮貢獻力量
十三屆全國政協提案委員會副主任、

十四屆全國政協委員王惠貞表示，對能
與夏寶龍主任會面感到開心，「整個
會見輕鬆愉快。我們一定會按照夏主
任的勉勵和期望，不單會在兩會期間
遵守紀律，履行好建言獻策的職責，
未來5年也會積極發揮好『雙重積極
作用』，為疫後香港經濟的發展繁榮、
為國家全面建成社會主義現代化強國作
出應有貢獻。」

蔡黃玲玲：委員攜手砥礪前行
全國政協委員蔡黃玲玲表示，夏寶龍

主任與港澳地區的政協委員會面，令她
感到振奮。今年是全面貫徹中共二十大
精神的開局之年，也是十四屆全國政協
布局未來5年工作的關鍵時刻，意義重
大。「身為其中一位委員，一定會繼續
凝聚力量，與其他委員攜手砥礪前行，
發揮好委員的『雙重積極作用』。」

委員：續發揮好「雙重積極作用」

3日下午，全國政協十四屆一次會議在人民大會堂舉行首場新聞發

布會。大會新聞發言人郭衛民在回答香港文匯報記者提問時表示，經

過全黨全國各族人民的同心抗疫，我國已度過了本輪疫情流行，社會

生產生活加快恢復正常，疫情防控取得了重大決定性勝利。郭衛民特

地提到，各行各業的許多普通勞動者，為抗擊疫情和經濟社會發展作

出了重要貢獻。 ◆香港文匯報記者 張寶峰 兩會報道

王冬勝提案 涉治理離岸債券公司

委員倡幼園中小學培育儒家理念

夏寶龍勉港澳委員履職盡責積極參政議政
香港文匯報訊 據國務院港澳辦網

訊，3月3日上午，中央港澳工作領

導小組常務副組長、國務院港澳事務

辦公室主任夏寶龍到華彬費爾蒙酒店

看望了來京出席全國政協十四屆一次

會議的香港、澳門地區全國政協委

員。夏寶龍對港澳委員來京參加全國

兩會表示歡迎，希望各位委員認真履

職盡責，積極參政議政，廣泛凝聚共

識，在新時代新征程上更好發揮「雙

重積極作用」，為維護港澳長期繁榮

穩定、推動「一國兩制」實踐行穩致

遠、實現中華民族偉大復興作出新的

更大貢獻。

◆中央港澳工作領導
小組常務副組長、國
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為夏寶龍。
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◆港區全國人
大代表團昨日
乘搭包機飛抵
北京。香港代
表團下午開會
選舉產生了團
長及副團長。
與會代表供圖

◆譚錦球建議從校園向社會推廣毛筆書法。
圖為學生練習毛筆字。 資料圖片

◆港區全國人大代表李應生(左圖)和港區全國人大代表林至穎(右圖)
入住北京飯店後第一時間讀香港《文匯報》、《大公報》了解最新
資訊。 與會代表供圖

◆大公文匯全媒體記者張寶
峰在全國政協十四屆一次會
議新聞發布會現場向發言人
郭衛民提問。

香港文匯報兩會傳真


